
 

 
 

 

 

Protokoll  
8. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 19, 
öf fentlich) 
 Datum: 15.08.19  Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 
 Beginn: 20:06 Uhr  Sitzungsleitung: Manuel Rothenberger 
 Ende: 21:30 Uhr  Protokollführer: Desiré S. Woitun 

 

 

Anwesenheit  
 

 

 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X Anwesend, E Entschuldigt, U Unentschuldigt) 
 

Fakultät 1 

JNei Johannes Neidel 
JT Jonas Toth 
VW Vincent Weinrich 

 
X 
X 
X 

Fakultät 2 

BK Benjamin Kobisch 
JR Julia Richter 
MR Manuel Rothenberger 

 
X 
X 
X 

Fakultät 3 

VS Vivian Schünemann 
SM Saraí C. Mandujano 
TO   Tim Otto 

 
X
E
X 

Fakultät 4  Fakultät 5  Fakultät 6  

HK Hannes Klessig U MD Max Dwerzinski E JNeu Jörn Neubert E 
MB Martin Brünner E SA Sajjad Ahmed  U DS David Schubert E 

DW Desiré S. Woitun X BH Bilal Hussain E DK Dina Khalifa E 

 

 

Unterschriften 

 Sitzungsleiter:  Protokollant: 
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Tagesordnung 

1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 
 

2 Änderung der Tagesordnung 
 

3 Finanzanträge 
 

4 Protokollabstimmung 
 

5 KSS 
 

6 Petition Fakultät 3 
 

7 Gesundheitsmangement 
 

8 Kalender 
 

9 Inforundlauf 

 

10 Sonstiges  
 

11 Termin nächste Sitzung 
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1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

Es sind 9 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach nicht beschlussfähig. 

20:24 8 Mitglieder anwesend (JR) 
20:38 7 Mitgleider anwesend (TO) 
20:42 8 Mitgleider anwesend (TO) 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

KSS 
Kalender 

 

3 Finanzanträge 
 

  Keine Beschlussfähigkeit, deshalb werden notwendige Finanzanträge als Vorstandsbeschlüsse 

  abgehandelt und auf der nächsten Sitzung zur Bestätigung vorgelegt. 

 

 

4 Protokollabstimmung 

Vertagt wegen mangelnder Beschlussfähigkeit.  

 

 

5 KSS 

MR würde gerne zu der KSS Sitzung am Samstag in Dresden fahren, um wenigstens alle 
besprochenenen Informationen abzugreifen. Keiner der ursprünglich vom StuRa 
entsandten Personen kann teilnehmen. Um die Stimme eines stimmberechtigten 
Kandidaten an MR zu übertragen, bräuchte es einen StuRa-Beschluss, welcher durch die 
fehlenden Teilnehmer an der Sitzung nicht getroffen werden konnte. Außerdem wurde 
zuvor kein Dienstreiseantrag gestellt. 

 

6 Petition Fakultät 3 

 
 Der Vertrag von Herrn Dr. Helm (Mathematik-Dozent) läuft aus. Nach einer Anfrage der Fakultät 

 3 auf Vertragsverlängerung an den Rektor ist die Antwort negativ. Es spricht nichts dagegen die 

 Petition zu teilen, die Angaben bei der Petition werden freiwillig und proaktiv gemacht und sind 

 somit auch datenschutzkonform. (Einwand von TO) 

 Wissenschaftszeitvertragsgesetz kann neu diskutiert werden durch diesen Anstoß.  

 JR merkt an, dass es auch schon in der Vergangenheit ähnliche Probleme gab.  
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7 Gesundheitsmangement 

TK wollte sich mit der AG Gesundheitsmangement/Herr Eulitz treffen und fragen, ob 
man sich daran beteiligen kann. Diese Aufgabe sollen jetzt VS und BK übernehmen und 
einen Termin ausmachen. Der Sportnachmittag in der Erstiwoche war in den letzten 
Jahren durch Vorkurse und anderes problematisch und ist deshalb dieses Jahr auf 
Sonntag gelegt worden. Eventuelle Zusammenarbeit mit Herrn Eulitz? (Kosten sind 
wahrscheinlich gering, durch die ausfallenden Sitzungen in der nächsten Zeit werden 
Finanzanträge aber problematisch) 

 

8 Kalender 

 
 VS hat mit Anselm darüber geredet einen “alten” Kalender Optique wieder zu benutzen. Gremien 

 und Clubs sollen auch daran teilhaben, sodass alle für Studenten relevanten Veranstaltungen 

 zentral einsehbar sind. Die Umgestaltung des Layouts und die Pflege wurde erstmals mit einem 

 Kostenaufwand von 500 € festgelegt. Wünschenswert wäre eine Fertigstellung etwa bis 

 Oktober/November und er sollte alle Erstiveranstaltungen beinhalten. 

 JT: Uni-Marketing soll auch einbezogen werden, sodass alle Parteien einen Zugriff haben über den 

 hier diskutierten Kalender, den der StuRa bei einem reinen Kalender des Marketings 

 wahrscheinlich nicht hätte.  

 VW: Fragen zu technischem Hintergrund und ob mobile Version möglich ist? - Ja.  

 TO: Möglichkeit zu verbinden mit stundenplan? - Konnte nicht beantwortet werden, Mehrheit fand 

 diese Funktion allerdings überflüssig.  

 VS: Frage an Anselm, ob der Kalender mit Facebook zu verbinden ist oder das Exportieren von 

 den Terminen in andere Kalender.  

 MR: Frage ob es wordpress ist? (Ist einfacher für alle dann die Termine einzufügen) - Ja.   

 JR: Sollte dann auf der StuRa-Seite als Link eingefügt werden.  

 MR: Vorschlag, dass VW und JT zu Anselm gehen, da sie technisch am meisten Ahnung haben 

 und da die zentralen Fragen zu Konditionen und Technik gekärt werden können.  

 Allgemeine Frage bleibt noch, welche Organisationen beteiligt werden sollen, da manche auch 

 schon eigene Kalender haben. Wenn die Erstellung des neuen Kalenders nicht klappt, sollte der 

 alte aber weitergeführt werden.  

 Lukas (Gast): Amseln muss wohl schon mal zum StuRa gekommen sein und Unterstützung 

 erhalten haben, da es so auf der Kalender-Webseite vermerkt ist.  

 TO: Lisa Schmidt von dem Universitäts-Marketing plant scheinbar auch gerade eine 

 Terminauflistung der Erstiwoche, da die FSR´s gebeten wurden, ihre Termine an sie 

 weiterzuleiten. Dies läuft über eine Webapp und hat nie reibungslos funktioniert.
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9 Inforundlauf 

Vorsitzender  

Einladung Stabsausschuss: Renovierung Heinrich Heine Wohnheim am 26.08.2019, 14.30 Uhr. 

Einladung “Künstler mit Herz”, da wahlkampfbezogen und einige Parteien unterstützt/benachteiligt werden 

ist es für den StuRa nicht unterstützenswert. 

E-Mail der Univerwaltung mit der Bitte, am 30.09.2019 von 8.00 bis 14.00 Uhr dabei zu helfen, die Taschen 

für Erstis zu packen. Dazu haben sich direkt einige bereiterklärt. Es wird noch auf eine Antwort seitens 

Almdudler gewartet, deshalb ist es noch unklar, ob die Flaschen in die FSR-Tüten gepackt werden. 

Warten auf Termin mit Herrn Köhler zu Besprechung von Wahlordnung. 

Studentische Komissionen sollten mehr Kontakt(daten) angeben, Fakultäten 1 bis 4 haben eine Auflistung, 

5 und 6 hingegen nicht. Der FSR 5 wird eine eigene Übersicht für seine Fakultät erstellen.  

Treffen am 22.08.2019 mit Herrn Then um zu klären, was aus dem Barbarakeller entfernt werden kann/darf. 

Homepage muss überarbeitet werden, da diese teilweise sehr unstrukturiert ist. (Sparte Protokolle ist 

momentan nicht nach Daten sortiert) JT hat Idee zur Problemlösung angesprochen. 

Auf den positiv abgestimmten Beschluss zum Polizeigesetz am 25.07.2019 wurde noch nicht reagiert. 

Klärung, wer dafür verantwortlich war und die Information eigentlich teilen sollte. JT und SM sollen dies 

klären. 

Protokolle der alten Legislatur sind noch nicht vollständig, Frist wird bis Ende August gesetzt, um diese 

nachzureichen. 

 

Sprecherin 

abwesend 

 
Referat Finanzen 

Keine Finanzanträge die eingereicht/bearbeitet wurden. Abstimmung über Kassenprüfer 
muss noch erfolgen.  

 
Referat Technik 

Anmerkung zur Benutzung des Wiki wurde gemacht. (Benötigt einmaliges 
Einloggen/Freischalten mit dem Uni-Login, erst dann können Berechtigungen 
erteilt werden) 
Baustrahler kann nicht mehr repariert werden, als Empfehlung für zukünftige 
Käufe werden LED-Baustrahler genannt, da die Vorteile überwiegen.  
Mithilfe beim Aufbau der Internetseite des FSR 3.
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 Referat Öff entlichkeitsarbeit 

Mithilfe beim Referat Kultur und Sport. Themen waren die Erstiwoche und die Pflege der 
Veranstaltungen auf Facebook. 
 

Referat Studium und Bildung 

abwesend 

 
Referat Internationales und Soziales 

abwesend 

 
Referat Kultur und Sport 

Treffen vor der Sitzung bezüglich Planung Erstiwoche. Veranstaltungen durchgesprochen und 

Besprechung wer welche Events bei Facebook bewirbt. Für den Kulturabend wurden/werden 

Stationen angefragt. (IUZ & AKAS sollen/wollen mitmachen, Treffen dazu in nächster Woche) 

 
Referat Hochschulpolitik 

abwesend 

 

 

10 Sonstiges 

VS: Imagefilm der TUBAF wurde bei Dresdener Filmnächten am Elbufer gezeigt.  

JNei: Küche im BBK soll während Erstiwoche aufgeräumt werden, damit dort eine Hygienestation 
für z.B. die FSRs angeboten werden kann. Lebensmittel dürften dann dort gelagert/zubereitet 

werden.  

VS: Felix Plan zu Umbauarbeiten muss erst abgestimmt werden. 

(Gast): Werbung für Amnesty International bzw. Bitte an einer Sitzung mit dem Rektor über 

Menschenrechte teilzunehmen. Termin am 28.08. um 16.00 Uhr vor dem Büro des Rektors. 
Agenda scheinbar noch nicht ausgereift. Vorschlag, dass DK oder SM dort erscheinen sollen.  

Kurze Besprechung über die Protokolle der FSR´s. 

 

 

11 Termin nächste Sitzung 

voraussichtlich 03.10.2019   20:00 Uhr    Besprechungszimmer des Rektorats 

Protokollant auf der nächsten Sitzung ist noch nicht festgelegt.  

 


